
　今年は３月に寒の戻りが長引き、久々に桜が満開の中、
入学式や入職式が開かれ心躍る春を迎えたかと存じます。新
年度が始まり１か月が経過し、子供たち、学生さん、社会人、
ご家庭の皆さん、そろそろ新たな環境に慣れ、各人各様にご
自分のペースをつかみ、忙しい毎日を送っていることと存じ
ます。
　さて、私どもは昨年秋季号で述べましたように、当院の回
復期リハビリテーション病院での位置付けや問題点を明らか
にする目的で、病院機能評価を受審することといたしました。
病院機能評価とは、病院で提供されている診療やケアについ
て、中立的、科学的、専門的な立場で構成された組織・日本
医療機能評価機構が行う病院審査です。第三者の立場から病
院を評価することで、各病院が質を向上させ、患者さんが安
全・安心な医療を受けられるように環境を整備し、適切な診
療を行っていくことを目的とし審査がなされています。
当院は“「人としての尊厳」と「自分らしさ」を根源に、住
み慣れた土地での生き生きとした暮らしへの復帰を支援しま
す”を基本理念とし
（1）患者様に安心安全で質の高い医療とリハビリテーショ

ンを提供する。
（2）地域の医療機関と連携を図り、地域医療に貢献する。
（3）法令を遵守し、健全な病院経営をする。
を基本方針として掲げています。

　私どもは１年を越えてこの受審に向け、基本理念の下、
基本方針に沿い、日々の臨床活動を行うと共に書類・マニュ
アル・各種委員会の整備を繰り返し行い、この３月に無事受
審を終えました。その結果、中間報告ではありますが、幾つ
かの課題はあるものの、何とか通過できそうな報告を得るこ
とが出来ました。一重にスタッフの努力と少なからずご迷惑
をおかけした皆様方からの暖かい励ましに深く感謝してい
ます。
　課題の一つに臨床倫理の問題がありました。臨床倫理と
は、①自己決定の尊重②善行③無危害④公正からなりますが、
私どもスタッフが決してこれらを疎かにしていたということ
ではなく、組織的な関わりがやや薄いとの講評でした。速や
かに関係委員会にて検討しています。
　昨年３月は、ワールド・ベースボール・クラシックに沸
き、４月チャットGPT日本上陸、５月コロナ感染症が５類
へ移行、８月TVではVIVANTが始まり、10月藤井聡太8冠
誕生、12月1,014億円で大谷翔平ドジャース入り、自民党キ
ックバック問題で炎上、本年正月には能登半島地震と足早に
１年が過ぎて行きます。
　私どもにも１ヶ月後に機能評価最終結果が届きます。真
摯に受け止め熟考し、世に押し流されることなく地に足を付
け診療の質の向上に努め、地域医療に貢献したいと考えてい
ます。

ご挨拶ご挨拶 第二成田記念病院　院長 西村康明
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　４階Cチームに配属されました、看護師の新村
愛菜です。必要な知識・技術をつけ、患者様の全
体像を捉えた上で退院後の生活まで支援できる看
護師を目指します。宜しくお願いいたします。

看護師　新村 愛菜

　４月より第二成田記念病院３階病棟Ａチームに
配属になりました。分からない事が多くまだまだ
覚える事が沢山ありますが患者様にとって安全、
安楽な看護を提供できるよう、学びを深め、知
識・技術を身に付けていきたいです。

准看護師　鶴田 陽菜

　東三河看護専門学校を卒業し、３階Bチームに
配属となった看護師の森下恭加です。学生時代3,4
階どちらの階も実習させていただきました。患者
様のために、早く仕事を覚えられるよう頑張りま
すので、よろしくお願いします。

看護師　森下 恭加

　４月から３階Bチームに配属されました理学療
法士の井面朋子です。至らない点が多くてご迷惑
をおかけするかと思いますが、少しでも早く患者
様や先輩の期待に応えるため精一杯頑張ります。
よろしくお願いいたします。

理学療法士　井面 朋子

　４階Dチームに配属されました、理学療法士の
新谷結衣です。至らない点が多く、皆様にご指導
いただくことが多々あるとは思いますが、精一杯
成長できるよう努めてまいりますので、どうぞよ
ろしくお願いいたします。

理学療法士　新谷 結衣

　４階Cチームに配属になりました、作業療法士
の白井杏佳です。入職したばかりで分からないこ
とが多くあり、ご迷惑をおかけしてしまうかもし
れませんが、少しでも早く慣れて患者様に寄り添
うことができる作業療法士になりたいと思います。
これから精一杯頑張りますので、よろしくお願い
いたします。

作業療法士　白井 杏佳

　４月からAチームに配属されました永田桃香で
す。業務では戸惑うことが多々ありますが、先輩
方を見習い立派な医療従事者になれるよう努力し
ます。また、常に笑顔を忘れずに患者様と接して
いきます。

言語聴覚士　永田 桃香

　４月16日付で成田記念病院から異動して参りま
した、伊藤恭輔と申します。不慣れな点が多く皆
様にはご迷惑をおかけしてしまうことも多くなっ
てしまうかと思いますが、ご指導ご鞭撻のほどよ
ろしくお願いいたします。

事務員　伊藤 恭輔

　３月から薬局事務でお世話になっております、
斉藤佳代です。先日、受講した「接遇マナー」を
意識し、患者様やご家族様、スタッフの方々が1
日気持ち良く過ごせるよう笑顔で努めてまいりま
す。宜しくお願いいたします。

薬局アシスタント　斎藤 佳代

　４月から３階Bチームに配属になりました言語
聴覚士の水野涼香と申します。まだ不慣れなこと
ばかりでご迷惑をおかけすることもあると思いま
すが、できる限り早く仕事内容を覚えてお力にな
れるよう努めます。よろしくお願いいたします。

言語聴覚士　水野 涼香

　４月から入職しました事務の千賀ますみです。
回復期病院は初めてで分からない事がたくさんあ
りご迷惑をおかけします。みなさんを見習って精
一杯頑張りますのでご指導頂ければと思います。
よろしくお願いいたします。

事務員　千賀 ますみ

新入職者紹介



作業療法士　迎　杏奈

学会発表
作業療法士　迎　杏奈

　令和６年３月８日～9日に熊本城ホールで
開催された回復期リハビリテーション病棟協
会第43回研究大会に演題発表で参加させてい
ただきました。回復期リハビリテーション医
療の質向上を目指して、さまざまな講演会や
シンポジウム、企画が展開されていました。
　患者様・ご家族様のご理解のもと、対象患
者様が一人で安全に移動できるようチーム医
療に重点を置いてアプローチした一事例につ
いて考察し報告する機会を頂きました。事例
を深めていく中で、各職種が担う専門性を活
かして連携し補い合うことの大切さを改めて
感じました。患者様と直接的にかかわる以外
にも私たちスタッフ間の積極的なコミュニ
ケーションが回り回って患者様の自立した生
活を支援することにつながっていることを
日々感じています。今学会で得た学びを生か
して、患者様・ご家族様の思い描く生活に近
づけるよう日々精進してまいります。

理学療法士　前田 崇希

　今回、「回復期リハビリテーション病棟協
会 第43回 in熊本」にて、脳卒中患者の下肢の
筋緊張に対するリハビリテーションについて
発表をさせていただきました。今回の発表で
聴講者の意見や質問を通じて、今後の離床場
面へ活かせる重要な機会になったと思います。
私自身が初めての院外での発表であり緊張や
不安がありました。限られた時間で分かりや
すくスムーズに発表内容を伝える事の難しさ
を今回改めて感じました。しかし、無事に発
表が終えられた時は達成感を感じ、人前で発
表することに対する自信が得られとても良い
機会を頂いたと思います。また、学会は他の
方々の発表を自由に聴くことが出来る良い機
会でもあります。他者の発表を聴き、様々な
情報を収集することが出来ました。これらの
ことを臨床場面へ活かし日々励んでいきたい
と思います。最後になりますが、今回の学会
発表をするにあたり、ご指導頂いた方々へ心
より感謝いたします。

　この春で明陽会に入職して10年を迎えました。多くの方々に支えて
いただき、ここまで来られましたことは本当に感謝でいっぱいです。
私が理学療法士になった24年前、先輩から「５年で片目、10年でよう
やく両目で周りが見られるようになって一人前になるのだ！」と言わ
れたことを思い出しました。これからはしっかり周りを見渡して、さ
らに精進して参ります。　　　　　　　　　　理学療法士　室田 一哉

永年勤続表彰
10年を迎えて



　初夏の候、春から例年より暖かい日々が続いていますが、いかがお過ごしでしょうか。さて、４
月に新入職があり、当院に新しい風が吹いています。毎年のことではありますが、そのフレッシュ
さに驚かされ、初心を思い出させてくれます。患者様とそのご家族様へ十分なケアができるよう、
初心を忘れることなく精一杯努めて参ります。今後もよろしくお願いいたします。

「人としての尊厳」と「自分らしさ」を根源に、
　住み慣れた土地での生き生きとした暮らしへの復帰を支援します。

病院基本理念病院基本理念

社会医療法人 明陽会
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作業療法士　齋藤 英彰

編集後記

　私は大学1年生から、車いすツインバスケットボール
チームにマネージャーとして所属しています。頚髄損傷な
どで両手足に麻痺のある方達のスポーツです。テーピング
を巻いたり、バスケ車への移乗の手伝い、実際にバスケ車
に乗って練習相手になったりしています。
 練習以外でもバーベキューをしたり、海水浴、カラオケ
に行ったりと交流の場にもなっています。これからも続け
ていきたいと考えています。

僕・私の僕・私の

趣　味 作業療法士
小出 夏希

　私の趣味はカメラで風景や料理などを撮影することで
す。友人の写真に魅了されたことから興味を持ち、思い
出を綺麗な形に残したいという思いから給料をつぎ込ん
で挑戦し始めました。何枚も撮って一握りしか満足のい
く写真は撮れませんが、いい写真が撮れたときの快感が
たまりません。今では友人の結婚式で撮影することや当
院の広報係として自分のスキルを役立てられるようにな
りました。これからもっと思い出を形にしていけたらと
思います。

作業療法士
齋藤 英彰


